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POLÍTICA 
Revoca el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el fallo contra el ex alcalde Armando Rivera 
Castillejos y le dice al Tribunal Superior de Justicia en Querétaro, que entre al estudio del fondo del asunto 
planteado en la impugnación que fue desechada en abril pasado. En abril pasado, el magistrado Sergio 
Herrera resolvió no entrar al fondo del asunto y no discutirlo con otros magistrados. (NC) 
 
Este día la sala superior del tribunal electoral del poder judicial de la federación emitió por unanimidad de votos, 
fallo favorable a Armando Rivera Castillejos para la protección de los derechos políticos electorales, luego de 
que había interpuesto este asunto en contra de la resolución del magistrado oponente de la sala electoral que 
desechó la apelación interpuesta en contra de la resolución por los anuncios espectaculares. (PC) 
 
Cabeza. El tribunal electoral del poder judicial de la federación, presidida por la presidenta Carmen Alanís, 
consideró está mañana, infundada la resolución de la sala electoral del tribunal superior de justicia de no entrar 
a detalle sobre el proceso de la impugnación hecha por Armando Rivera Castillejos, en contra del Instituto 
Electoral, cuando lo multaron con 409 mp. Hoy TRIFE ha tomado la determinación que el asunto se vea de 
manera local. (PC) 
 
Vía telefónica. Armando Rivera Castillejos señala que hoy el TRIFE la da la razón y se congratula que la 
exposición de motivos da a entender que deja sin causa la multa y no hay delito que perseguir, por lo que 
espera que los magistrados en el Tribunal Superior de Justicia del estado decidan en el mismo sentido. 
Considera que la resolución, más que fortalecerlo, hace justicia. Sus argumento se basan en que no hay delito, 
pues no violó ningún reglamento y por tanto no debe haber multa al PAN. Señala que si vuelve a suceder que 
se meta la mano política, volverá a ir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.  Hay muchas personas que 
estarían muy contentas de que no aspire a la gubernatura. (NC) 
 
Vía telefónica. Jesús Garduño Salazar, Presidente del Tribunal Superior de Justicia, comenta que el poder 
federal no ha notificado al tribunal en Querétaro, pero ya determinó que se haga una nueva sentencia, ante la 
inconformidad de Armando Rivera. Considera que el expediente podría llegar la semana próxima y entonces la 
sala electoral deberá decidir si el IEQ se equivocó o no. El documento de Armando Rivera es muy voluminoso y 
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contiene una gran cantidad de elementos que deberán ser analizados. El trabajo podría llevar todo el mes de 
junio. (NC) 
 
Vía telefónica. José Antonio Rivera Casas, Secretario ejecutivo del IEQ, comenta que saben de la resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación  y que es una resolución de trámite, es decir, no se 
pronunciaron por lo que la multa en contra del PAN, sigue vigente. Lo que se impugnó fue la determinación de 
la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia en Querétaro de desechar el asunto. Con esto la sala electoral 
deberá entrar al análisis de fondo y seguirá el procedimiento normal. La sanción contra el PAN sigue vigente y 
es más, lo más seguro es que ya haya sido ejecutada, aunque no se podrá usar el recurso hasta que concluya 
todo el proceso. No considera que la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia pudiera revocar la multa del 
IEQ al PAN, de manera que para el instituto es un asunto concluido. (NC) 
 
El ex secretario de desarrollo agropecuario, Héctor Lugo Chávez, se entrevistó está mañana con el 
gobernador del estado para invitarlo a la presentación de su libro sobre la historia del PAN en Querétaro, De los 
orígenes del gobierno, y asegura que no hay resentimientos y que nunca hubo enojo. (PC) 
 
Esta mañana a las 11, el ex secretario de desarrollo agropecuario, Héctor Lugo Chávez se reunió con el 
gobernador Francisco Garrido. Al final del evento, aceptó que tiene aspiraciones políticas para el 2009 y dijo 
que se trató de una reunión de amigos, sin resentimientos. Le llevó su libro De los orígenes al gobierno, que 
presentará el 18 de junio. (NC) 
 
Vía telefónica. Héctor Lugo Chávez señala que presenta la historia con un análisis crítico del PAN en 
Querétaro, desde 1940 hasta el 2006. Es un libro propositivo y analítico, sobre todo en el último capitulo en el 
que propone qué hacer para seguir siendo un PAN ganador. Reconoce que aspira ser gobernador, pero faltan 
aún once meses para que inicie el proceso.  Reconoce que tiene amistad con el gobernador y le pidió una cita, 
la cual le dio muy pronto. Habló principalmente del tiempo que trabajaron juntos, lo invitó a la presentación de 
su libro y refrendó su amistad. Reconoce que también mencionó sus aspiraciones. (NC) 
 
Héctor Lugo Chávez, en su calidad de consejero nacional, pide a los panistas que tengan prudencia, frente a 
la carrera electoral del 2009. En cuanto a Guillermo Tamborrel y Ricardo Alegre, dijo que es el IEQ quien 
debe juzgar. (NC) 
 
Como consejero nacional y estatal del PAN, Héctor Lugo Chávez hizo un llamado a los panistas a respetar las 
formas y los tiempos de las campañas electorales y sobre todo llama a todos los panistas a la prudencia. (PC) 
 
Compete a la autoridad electoral determinar si el secretario de desarrollo sustentable municipal ha incurrido en 
actos de precampaña, al contar con una oficina en un hotel de la capital, así lo afirma el magistrado Marcos 
Aguilar quien aclara que al ser actividades personales, el tribunal municipal no está facultado para investigar. 
(EL) 
 
No decide María de Jesús Ibarra, dirigente estatal del PVEM, si va a buscar o no la reelección, ante los 
cercanos comicios de este partido, que tendrán lugar el 18 de julio, mientras que su periodo concluye el 28 de 
junio. (NC) 
 
Cabeza. La actual dirigente del partido verde en Querétaro, María de Jesús Ibarra, aseguró que no se tiene 
idea del número de militantes que integran el padrón del partido en Querétaro, de cara a la votación para la 
renovación de la dirigencia estatal. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Se analiza en la Legislatura, la posibilidad de que basten 6 meses de residencia para ser candidato a Alcalde 
dentro de la ley orgánica de los municipios en el estado de Querétaro. (NC)  
 
Cabeza. Los diputados locales buscan que se persiga de oficio la pinta de graffiti y que se aumenten las penas 
a las personas que realicen esta actividad. (NC) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La expectativa de generación de empleo en el sector de la construcción, al cierre del año, es de 35 mil empleos, 
esto es 20% más del año anterior, lo ha dado a conocer el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Daniel Cordero Espíritu Santo. (PC) 
 
Cabeza. La secretaría de turismo está de plácemes, hoy fue distinguida con el primer lugar de los premios 
Fórum, en la categoría “Revista cultural”, por el diseño de la revista “Asomarte”. Los premios son del certamen 
de diseño más importante del país y son otorgados por el consejo de diseñadores de México, para promover la 
calidad de creatividad de los diseñadores, fotógrafos, ilustradores y estudiantes. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La alta calificación que obtuvo la Universidad Autónoma de Querétaro, durante la evaluación de 
transparencia de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, es reflejo de que los recursos 
universitarios están debidamente aplicados por lo que la ciudadanía debe estar tranquila de cómo se debe 
manejar las finanzas de la universidad lo dijo el rector, Raúl Iturralde Olvera. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Asegura Gerardo Ayala, coordinador de la Asociación civil Salud y Género, que no es denigrante la propuesta 
en el Senado de que a las amas de casa se les dote de prestaciones laborales. El diputado Martín Mendoza 
Villa es el único que no está de acuerdo con esta propuesta. (NC) 
 
A las 2 de la mañana, de cierto día, frente al Fore play, un muchacho de 18 años amenazaba con suicidarse; 
estaba alcoholizado, traía una copa y una carta en la que su novia lo cortaba. Finalmente se aventó del puente 
hacia Bernardo Quintana, pero fue atendido rápidamente por Antro con-sentido. Una niña llamada Catalina, de 
15 años, a las 2 de la mañana en otro antro, estaba súper borracha; sus amigos la cargaron para llevarla al 
carro a vomitar. Fue rescatada por Antro con-sentido. Cada semana entre jueves y sábado se arma la caravana 
de Antro con-sentido, en el que participan la Procuraduría General de Justicia, protección civil, la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos, la Secretaría de salud, la guardia municipal y la PROFECO. Este programa 
cumple un año. (NC) 
 
Cabeza. 20 mdp otorgará este año el fondo nacional de apoyo a empresas en solidaridad, FONAES, indicó su 
representante federal Sandra Ugalde Basaldúa. (PC) 
 
Hay muchas colonias que carecen de agua por unos días, pero en la comunidad de Las Postas en Pedro 
Escobedo no tienen agua desde hace tres años, a pesar de que el Alcalde les prometió solucionarlo desde su 
campaña. (NC) 
 
La  delegación de la SEDESOL en Querétaro, inauguró su oficina regional en la cabecera municipal en Jalpan. 
(PC) 
 
Cabeza. Como parte del septuagésimo segundo aniversario del museo regional de Querétaro, del 11 de junio al 
6 de noviembre, se van a llevar a cabo una serie de conciertos musicales de tipo Europeo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Dice el magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar Vega, que la 
queja interpuesta por Braulio Guerra Urbiola en contra del Secretario de desarrollo social del municipio, se 
encuentra en pausa, mientras se ratifica la denuncia.  (NC) 
 
Informa el magistrado Marcos Aguilar que una investigación vigente arroja hasta el momento la inocencia del 
secretario de desarrollo social municipal, en cuanto al ejercicio del programa de presupuesto participativo. 
También aclara que la denuncia interpuesta por presunto manejo de programas sociales con fines políticos no 
fue ratificada. (PC) 
 
El municipio de Querétaro tiene como prioridad transparentar todas sus actividades, afirma el Secretario de 
gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, quien señaló que el 6.5% de calificación que le otorgó una organización 
no gubernamental, es un reto para la administración que encabeza Manuel González Valle. (NC) 



 4

 
Presenta el magistrado del tribunal municipal de responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar, un manual 
del servidor público, documento que busca prevenir conductas inapropiadas por parte de los funcionarios del 
municipio de Querétaro. Como parte del proyecto se dará capacitación a 2 mil 300 empleados de la 
administración. (EL) 
 
El Tribunal municipal de responsabilidades administrativas capacitará a los 2 mil 200 trabajadores del municipio, 
a través de curso Qué puede hacer un servidor público dentro de sus funciones, anunció la Secretaria de 
administración, Yolanda Sánchez. (NC) 
 
El Presidente de la comisión de asunto s municipales y del migrante, José González Ruiz, señala que ya 
solicitó audiencia con el cónsul de México en Texas y con el Alcalde de Humilpan, para conocer la situación de 
los vecinos de Huimilpan detenidos allá. (NC) 
 
Cabeza. Ante el caso de los 40 indocumentados queretanos del municipio de Huimilpan que se encuentran 
detenidos en Estado Unidos por atravesar la frontera, el presidente de la comisión legislativa de asuntos 
municipales y del migrante José González Ruíz, manifestó que se trabaja junto con la Secretaría de relaciones 
exteriores para buscar su regreso lo antes posible. (PC) 
 
El regidor del PAN en Tequisquiapan, José Alfonso Trejo, presentará mañana un escrito dirigido al presidente 
de la mesa directiva de la LV Legislatura, en el que pide que se tome nota de las irregularidades que se han 
registrado en el Ayuntamiento, donde le suspendieron como síndico. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Fue presentado un video y una revista que promueve la producción de carne de ovino. Javier Lara Pastor 
dirigente de los productores de borrego, informó que el número mensual de esta revista se dedicó al Estado de 
Querétaro. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
No son efectivos los programas municipales de separación de basura, ya que únicamente se logra recuperar el 
4% de los residuos reciclables, así lo asegura la presidenta de la comisión legislativa de desarrollo sustentable 
María de Jesús Ibarra y esto lo dice en el marco del día mundial del medio ambiente. (PC) 
 
Del 5 al 7 de junio se va a llevar a cabo en la plaza Constitución la expo ambiental. El tema principal es el 
cambio climático, dentro de las actividades del día mundial del medio ambiente. (PC) 
 
Al impartir la conferencia “La cirugía plástica, mitos y realidades,” que se llevó a cabo el día de hoy, el doctor 
Cesar Torres Rivero, advirtió acerca de los charlatanes, que abundan en el medio, por lo que recomendó 
comprobar el certificado del médico, antes de someterse a un procedimiento quirúrgico de este tipo. (PC)  
 

LABORAL 
 A partir del 2012 se aumentará en la Universidad Autónoma de Querétaro la edad mínima de jubilación a 60 
años y el número de años de servicios a 25, de acuerdo a la segunda reforma que se acordó en el sistema de 
jubilaciones y pensiones, informó el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Cabeza. Firma la Universidad Autónoma de Querétaro el acuerdo de la segunda reforma de pensiones y 
jubilaciones con el STUAQ el cual va a traer beneficios financieros y presupuestales a largo plazo para la 
Universidad, esto lo dio a conocer el rector, Raúl Iturralde Olvera, quien agrega que ahora los maestros se van 
a jubilar a la edad de 60 años y con 25 años de servicio. (PC) 
 
Esta mañana, el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, dijo que el trabajo permanente tiende a 
desaparecer debido al crecimiento al doble, en los últimos años, de los out sourcing. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Señora Mercedes Medina se queja que tras el asesinato de su sobrino José Luis Medina, en octubre 
pasado, uno de los asesinos, que fue aprehendido y liberado por ser menor de edad,  regresó a la comunidad 
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de Amascala para ponerlos a temblar a ellos y otras personas en la zona, pues afirma que así como se echó a 
uno se puede echar a más. Dice que dejaron en el desamparo a su esposa e hijos. (NC) 
 
Cabeza. Continuarán los esquemas de seguridad en todo el estado, en conjunto con todas y cada una de las 
instituciones, asegura el secretario de gobierno, Alfredo Botello, quien agrega que la ciudadanía puede tener 
la certeza de que las autoridades van a seguir trabajando para mantener el orden y la paz, así como la 
tranquilidad en todo el estado. (PC) 
 
El padre José Morales Flores reconoció que siempre han existido prietitos en el arroz, esto, con relación a los 
dos casos de religiosos que cometieron abuso a menores de edad. (NC) 
 
Descarta el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, que el efecto cucaracha que pudiera 
generar la lucha contra el narcotráfico en otros estados, afecte al municipio. (NC) 
 
Camino a Cadereyta, periodistas y reporteros queretanos sufrieron un fuerte accidente. No se sabe aún con 
precisión, cuál es la situación. (NC) 
 


